



UNIVERSITÉ  
LAVAL

Faculté d'aménagement, d'architecture, d'art et de design  
École d'architecture

POSTE N° 22175

**\*\* English Follows below \***

## **PROFESSEURE OU PROFESSEUR EN ARCHITECTURE : « HABITATS ET CULTURES »**

### **Période d'affichage**

Du 26-01-2024 au 04-03-2024

### **Lieu de travail**

Faculté d'aménagement, d'architecture, d'art et de design (FAAAD)\_École d'architecture de l'Université Laval (EAUL)

### **Information générale**

Implantée au cœur du Vieux-Québec, ensemble fortifié inscrit sur la liste du patrimoine mondial de l'UNESCO, l'École d'architecture de l'Université Laval accueille près de 500 étudiants d'origine locale et internationale dans cinq programmes, sur trois cycles d'études. Regroupant près de 1 300 professeurs et 46 000 étudiants, l'Université Laval contribue à l'avancement des connaissances et des pratiques architecturales au sein d'une des plus importantes universités de recherche, leader en développement durable (niveau platine de l'accréditation internationale STARS).

Jouissant d'un cadre naturel exceptionnel, la ville de Québec est réputée pour son dynamisme économique, technologique, sportif et culturel. Elle offre une multitude d'opportunités pour satisfaire les plus exigeants, peu importe leurs préférences ou leur style de vie.

### **Description du poste**

La personne recherchée détient, au cœur de sa formation et de ses activités, une expérience importante de recherche et d'enseignement dans les champs reliant architecture, habitats et cultures, sous l'angle des approches interculturelles. Ce domaine aborde et s'interroge sur la manière dont l'architecture exprime la présence et l'expérience humaines. Elle doit démontrer dans sa candidature :

- Une compréhension de l'évolution des théories, méthodes, pratiques et débats dans le domaine, qu'ils proviennent de l'état des connaissances ou des tendances sociétales, et de leur potentiel pour aborder la transformation durable et culturellement adaptée des milieux de vie;
- Une expérience reconnue de collaboration avec les acteurs de milieux divers (des communautés locales aux décideurs), avec des réalisations en enseignement et en recherche qui témoignent de retombées tangibles;
- Une capacité à initier et à maintenir des partenariats et des réseaux de recherche collaborative.

Cette personne enseignera dans les cours et ateliers de projet, encadrera des essais et projets de fin d'études, conduira des activités de recherche ou de recherche-crédation, participera activement à la vie de l'École, à son fonctionnement et à son rayonnement et contribuera à l'actualisation des programmes d'enseignement. À l'École, les ateliers de projet se tiennent en présentiel.

### **Tâches**

- Enseignement et encadrement d'étudiant.e.s aux trois cycles d'études, dans son champ de compétences et en périphérie;
- Recherche ou recherche-crédation et publication dans son champ de compétences;
- Participation aux activités pédagogiques et administratives de l'École d'architecture et de l'Université;
- Participation aux activités externes qui contribuent au rayonnement de l'École d'architecture et de l'Université

ainsi qu'au développement de partenariats avec les milieux scientifiques, industriels ou professionnels.

### **Critères de sélection**

- Avoir obtenu le diplôme de doctorat ou être en voie de l'obtenir (exceptionnellement, une candidature canadienne avec un dossier équivalent aux exigences d'un doctorat peut être considérée.);
- Avoir obtenu un diplôme en Architecture;
- Maîtriser la langue française ou s'engager à atteindre rapidement le niveau requis par le poste;
- Être membre de l'ordre professionnel des architectes du lieu de provenance (un atout);
- Avoir de l'expérience de collaborations pluridisciplinaires;
- Démontrer la pertinence des expériences en enseignement universitaire, notamment en pédagogie du projet d'architecture (enseignement d'atelier), dans son champ de compétences et en périphérie;
- Démontrer la qualité des réalisations et des publications, et le potentiel de développement en recherche ou recherche-crédation en architecture, habitats et cultures;
- Démontrer la capacité d'obtenir du financement en recherche ou en recherche-crédation;
- Illustrer les preuves d'excellence, reconnues par les pairs, dans le domaine de l'habitat et cultures (prix, publications, bourses et subventions, etc.)

### **Conditions**

- Poste régulier à temps complet;
- Traitement selon la convention collective en vigueur à l'Université Laval : <https://www.rh.ulaval.ca/personnel-enseignant-et-de-recherche/professeurs/conventions-collectives>.

### **Candidature**

Le dossier de candidature doit comprendre :

- une lettre d'intention, incluant les motivations à s'installer à Québec pour toute candidature externe;
- un curriculum vitae complet;
- un portfolio regroupant la production pertinente;
- les coordonnées de trois répondants.

Veillez envoyer votre dossier en format PDF par voie électronique seulement à **direction@arc.ulaval.ca**

Date limite de dépôt des candidatures : 4 mars 2024 12 h (midi heure de Québec)

Date prévue d'entrée en fonction : 1<sup>er</sup> septembre 2024

*Valorisant la diversité, l'Université Laval invite toutes les personnes qualifiées à présenter leur candidature, en particulier les femmes, les membres de minorités visibles et ethniques, les autochtones et les personnes handicapées. La priorité sera toutefois accordée aux personnes ayant le statut de citoyen canadien ou de résident permanent.*

## **PROFESSOR OF ARCHITECTURE: “HABITATS AND CULTURES”**

### **Posting period**

From 26-01-2024 to 04-03-2024

### **Place of work**

Faculty of Planning, Architecture, Art and Design (FAAAD)\_ Université Laval School of Architecture (ÉAUL)

### **General information**

Located in the heart of Old Québec, a fortified town designated a UNESCO World Heritage Site, Université Laval’s School of Architecture welcomes close to 500 local and international students in five programs, over three academic levels. With nearly 1,300 professors and 46,000 students, and as a research institution leading the way in sustainable development practices (STARS platinum certification), Université Laval contributes to the advancement of knowledge and practice in the field of architecture.

Québec is a city nestled in breathtaking natural surroundings and renowned for its vibrant business, technology, sports and cultural scenes. Opportunities abound for even the most discerning, whatever their preferences or lifestyle.

### **Job description**

The successful candidate will demonstrate training and professional experience culminating in significant research and teaching expertise in fields related to architecture, habitats and cultures, from the perspective of intercultural approaches. This field addresses and questions the way in which architecture expresses human presence and experience. The candidate must demonstrate:

- An understanding of the evolution of theories, methods, practices and debates in the field, whether stemming from the state of knowledge or societal trends, and their potential for addressing the shift toward sustainable and culturally adapted living environments;
- A proven track record of collaboration with a wide range of stakeholders (from local communities to decision-makers), with tangible teaching and research achievements;
- An ability to initiate and maintain partnerships and collaborative research networks.

The successful candidate will teach courses and project workshops, supervise final essays and projects, conduct research or research-creation activities, participate actively in School life, operations and outreach activities, and contribute to program reviews. Project workshops are held in person at the School.

### **Tasks**

- Teach and supervise students at all three academic levels, within and adjacent to their field of expertise;
- Perform research or research-creation activities, and publish in their field of expertise;
- Participate in pedagogical and administrative activities of the School of Architecture and the University;
- Participate in external activities that showcase the School of Architecture and the University, and contribute to the development of partnerships with the scientific, industrial or professional communities.

### **Selection criteria**

- Ph.D. obtained or in progress (exceptionally, a Canadian candidate with the equivalent of a Ph.D. may be considered);
- Degree in Architecture;
- Fluency in French or a commitment to quickly reach the level required by the position;
- Member of the professional association of architects in their place of residence (an asset);
- Experience working on multidisciplinary projects;
- Relevant university teaching experience, specifically in architectural pedagogy (teaching workshops), within and adjacent to their field of expertise;
- Quality research or research-creation achievements, publications, and development potential in architecture, habitats and cultures;

- Ability to obtain research or research-creation funding.
- Peer recognition in the field of habitats and cultures (awards, publications, grants and bursaries, etc.)

### **Conditions**

- Regular full-time position;
- Salary in accordance with the collective agreement in effect at Université Laval:  
<https://www.rh.ulaval.ca/personnel-enseignant-et-de-recherche/professeurs/conventions-collectives>.

### **Application**

The application must include:

- A letter of intent, including reasons for wanting to move to Québec, for all external candidates;
- A complete curriculum vitae;
- A portfolio of relevant projects;
- Contact information for three references.

Please email your application in PDF to **direction@arc.ulaval.ca**.

Application deadline: March 4, 2024, 12 p.m. (noon, Québec time)

Expected start date: September 1, 2024